
Aos dois dias do mês de abril do ano de dois mil e nove, às quatorze horas, nas dependências 
do Instituto de Artes da Universidade Estadual de Campinas reuniram-se, para realizar a 167ª 
Reunião Ordinária da Congregação do Instituto de Artes, sob a presidência da  Profa. Dra. 
Sara Pereira Lopes os professores: Ângela de Azevedo Nolf (Rep. Coordenação dos Cursos 
de  Graduação),  Lúcia  Eustáchio  Fonseca  Ribeiro  (Chefe  do  Depto.  de  Artes  Plásticas), 
Francisco Elinaldo Teixeira (Chefe do Depto. de Cinema), Mauricius Martins Farina (Chefe 
do Depto. de Multimeios, Mídia e Comunicação), Esdras Rodrigues Silva (Chefe do Depto. de 
Música),  Daniela  Gatti  (Representante  Titular  MS-1  –  DACO),  Vicente  de  Paulo  Justi 
(Representante Titular MS-2 – DM),  Celso Luiz D’ Angelo  (Representante Suplente MS-2 – 
DAP),  Adriana  Giarola  Kayama  (Representante  Titular  MS-3  –  DM),  Fernando  Cury  de 
Tacca (Representante Suplente MS-5 – DMM), Paulo Bastos Martins (Representante Titular 
MS-6 – DMM), Edson Carlos Nogueira (Representante Titular - Técnico-Administrativo), José 
Élcio  Marcelino  (Representante  Titular  -  Técnico-Administrativo)  e  Alexandre  Dorigatti 
Carmona  (Representante  Suplente  -  Técnico-Administrativo).  Dando  início  à  reunião,  é 
colocada em análise a Ata da 166a Reunião Ordinária realizada em 05/03/2009. Em votação: 
Aprovada com uma abstenção. A Presidente justifica a ausência dos docentes Holly Cavrell, 
Claudiney Carrasco, José Augusto Mannis, Eusébio Lobo da Silva, Mario Alberto de Santana e 
Maria  de  Fátima  Morethy  Couto.  Expediente: A) Recondução  chefia  do  Depto.  de  Artes 
Cênicas. A Presidente informa que houve eleição no departamento e o Prof. Dr. Mário Alberto 
de  Santana foi  reconduzido  ao  cargo  de chefe.  B)  Resultado de  eleição  para  CSARH. A 
Presidente esclarece que, como outras unidades não providenciaram a eleição de suas CSAs, 
a CRH prorrogou o prazo do mandato das atuais até 30 de junho 2009. Foram votados os 
servidores Celso Augusto Palermo, Silvia Helena Ceccatto, José Élcio Marcelino, Edson Carlos 
Nogueira, Alexandre Dorigatti Carmona, Airton César de Oliveira, Edmilson do Carmo e José 
Carlos de Andrade. A CSARH do IA será composta pelos cinco primeiros votados e mais dois 
que a direção indicará.  Informes: A Presidente  informa que a comissão que trabalhará na 
Avaliação Institucional será formada pelos chefes de departamento, pelo representante dos 
coordenadores de graduação que é a Profa. Adriana, pelo secretário da graduação, Edson, 
pelo  prof.  Claudiney,  representante  do  IA  no  SIPEX,  pelo  Daniel  da  informática  e  mais  a 
diretora e a atu. Informa também que a profa. Maria de Fátima está participando da reunião da 
Congregação do IEL, pois está em discussão a reforma proposta para o vestibular, e como 
existem muitas dúvidas, há necessidade de uma discussão mais ampla para essa modificação. 
Representantes de cursos da área das humanas estarão participando dessa mesma reunião 
para  garantir  essa  discussão.  Encerrado  o  expediente,  tem  início  a  ORDEM  DO  DIA:  A 
Presidente solicita a inclusão de um item na pauta, a saber: Renovação da participação como 
Professor Colaborador Voluntário, pelo período de um ano a partir de 26/01/2008, da Profa. 
Maria Lucia Paschoal.  Em votação: Aprovada por unanimidade a inclusão, como sendo item 
08. Destaques: itens 01 e 05. Em votação itens não destacados. Aprovados por unanimidade. 
A saber: Item 02) Ata da eleição complementar para representante discente na Congregação – 
Instituto  de  Artes.  Item  03)  Catálogo  de  Graduação  2010  -  Dança  –  Coordenadoria  de 
Graduação em Dança. Item 04) Catálogo de Graduação 2010 - Artes Cênicas – Coordenadoria 
de Graduação em Artes Cênicas. Item 06) Atividade Simultânea para realizar assessoria, nos 
termos  da  Deliberação  Consu-A-02/2001,  artigos  8º,9°  e  13º,  junto  a  Orquestra  Sinfônica 
Municipal  de  Campinas,  pelo  período  de  10  meses,  até  04  horas  semanais,  a  partir  de 
06/04/2009 – Lenita Waldige Mendes Nogueira. Item 07) Relatório de atividades referente ao 
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período  de  01/05/2005  a  30/04/2008  e  recredenciamento  como  Professor  Pleno  junto  ao 
Programa de Pós-Graduação em Música – Eduardo Augusto Ostergren.  Inclusão de pauta: 
Item 08) Renovação da participação como Professor Colaborador Voluntário, pelo período de um 
ano a partir de 26/01/2008 – Maria Lucia Senna Machado Pascoal.  Itens destacados: Item 01) 
Homologação  do  ad  referendum  da  alteração  de  disciplinas  AP  no  catálogo  vigente  de 
graduação – Coordenadoria de Graduação em Artes Visuais. A Presidente informa que o ad 
referendum é devido ao prazo em que a alteração deveria chegar na Diretoria Acadêmica. Em 
votação:  Aprovado  por  unanimidade.  Item 05)  Catálogo  de  Graduação  2010  -  Cinema  – 
Departamento  de  Cinema.  Prof.  Mauricius  solicita  um  esclarecimento,  pois  está  sendo 
proposta alteração nas ementas de duas disciplinas que estão no catálogo de graduação do 
curso de Midialogia,  e como são disciplinas CS, qualquer  alteração nas ementas tem que 
passar pela Comissão de Graduação em Midialogia, mas o documento foi encaminhado pelo 
DECINE. A Presidente esclarece que, embora as disciplinas sejam oferecidas por professores 
do Departamento de Cinema ao curso de Midialogia,  o prof. Mauricius está correto. Diante 
disto sugere retirada de pauta e encaminhamento à Comissão de Graduação em Midialogia 
para manifestação. O Prof. Elinaldo explica que as disciplinas são  diferentes, uma é oferecida 
no primeiro semestre e a outra no segundo, mas estavam com a mesma ementa, por isso a 
necessidade de modificação. A Presidente  entende o ocorrido, mas como são disciplinas CS 
e  não  DE,  tem  que  passar  pela  Comissão  de  Graduação  em  Midialogia.  Em  votação: 
Aprovada com uma abstenção, a retirada de pauta, para encaminhar a CG Midialogia.  Não 
havendo mais a tratar, a Presidente declara encerrada a sessão desejando boa tarde a todos 
os  presentes  e  agradecendo  a  atenção,  e  eu,  Luis  Carlos  de  Lira  Feitoza,  Secretário  da 
Congregação  do  Instituto  de  Artes,  lavrei  e  digitei  a  presente  ata  para  ser  submetida  à 
aprovação da Congregação. Cidade Universitária “Zeferino Vaz”, 02 de abril de 2009. 
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